

«Es necesario especializarse en ginecología oncológica» - Mediterráneo - 16/10/2018

# «Es necesario especializarse en ginecología oncológica»

**José Antonio Lluca**

Director del Máster en Ginecología Oncológica de la UJI

R. D.  
especiales@epmediterraneo.com  
CASTELLÓN

José Antonio Lluca, natural de Burriana, es doctor y especialista en Ginecología y Obstetricia en el Instituto Dexeus de Barcelona. Además, actualmente también ocupa el cargo de director del prestigioso Máster en Ginecología Oncológica de la Universitat Jaume I de Castellón.

## --¿En qué consiste la ginecología oncológica?

—Los cánceres ginecológicos suponen junto a los de la mama más del 50% de los tumores de la mujer. Su manejo es altamente complejo y, por tanto, requiere de una formación multimodal que incluye un entrenamiento exquisito en cirugía oncológica, así como conocimientos exhaustivos en radioterapia, quimioterapia, hormonoterapia, inmunoterapia y también genética.

## --¿Por qué se crea un máster con esta temática?

—Hasta ahora, en nuestro país no existe la subespecialización en Ginecología Oncológica. No sucede, así, en la mayoría de países de la Unión Europea y en Estados Unidos, donde el manejo del cáncer ginecológico requiere de una subespecialización de entre 2 y 4 años una vez finalizada la especialización en Ginecología y Obstetricia. La demanda en nuestro país sobre esta formación es muy importante, puesto que el profesio-



►► **Especialista** ► José Antonio Lluca (centro) es doctor y especialista en Ginecología y Obstetricia en el Instituto Dexeus de Barcelona.

sional sabe que el pronóstico del paciente con cáncer depende, en gran parte, de su actuación. De este modo, cabe resaltar que la Sociedad Española de Ginecología y Obstetricia, a través de su sección de Ginecología Oncológica, está realizando en este momento grandes esfuerzos para implantar dicha subespecialización en España siguiendo las directrices europeas a través de la European Society of Gynecology Oncology (ESGO), que ha propuesto la creación de un título europeo de la especialidad concreta.



**José Antonio Lluca**

DIRECTOR DEL MÁSTER

«El profesional sabe que el pronóstico del paciente con cáncer depende, en gran parte, de su labor»

## --¿Quiénes conforman el claustro de este máster?

—Profesorado universitario de la Unidad Predepartamental de Medicina de la Universitat Jaume I de Castellón y profesionales de los hospitales que se hallan implicados en las diversas disciplinas relacionadas con los diversos casos que se pueden presentar.

## --¿Qué metodología se aplica en la actualidad?

—Solo hay cuatro plazas para este máster porque la dedicación es exclusiva para el alumnado y el profesorado. La metodología se basa en el programa de subespecialización en Ginecología Oncológica de la Sociedad Europea de Ginecología Oncológica (ESGO). En la primera fase se realiza una puesta al día de la teoría relacionada con la subespecialidad y, en lo que respecta a la segunda, el alumnado se integra en la Unidad de Ginecología Oncológica y de la UMCOAP durante dos meses a *full time* con distintas tareas asistenciales por la mañana e investigadoras por la tarde que simultanea con las rotaciones por los otros dos hospitales.

## --¿Cuándo comienza y dónde hay que matricularse?

—El máster comenzará en enero del 2019. Las personas interesadas pueden matricularse y obtener información en la página [www.fue.uji.es/ginecologia-oncologica](http://www.fue.uji.es/ginecologia-oncologica) y también en los teléfonos 964 387 209 ó 964 387 210. ≡